

安心できる場所

かえで幼稚園で撮影された映像を使った教材ビデオができました。見てもらいたいのは幼稚園、保育園の先生や、先生になろうとする大学生たち、そして、できれば小学校の先生など、子どもにかかわるすべての人たちです。もちろん、そんなことに関係ない人が見ても、とても楽しめるような内容です。

このビデオは、2011年にかえで幼稚園を1年間取材したテレビ新広島の映像を使っています。この取材で作られたドキュメンタリー番組「あそんでぼくらは人間になる～子どもにとって遊びとは～」については、このNavigationでも4年前に書きました。

取材のカメラマンは1年間に108日も来られましたから、撮影された映像はとってもたくさんあるのですが、番組で使われたのはその中のほんの一部だけです。放送されなかった、たくさんの子どもの姿が消されてしまうのはもったいない、ということで、全国の人たち（特に大学の先生たち）がとても力になってくださって、この教材が出来上がりました。本当にうれしいことです。

ビデオの半分以上は、ドキュメンタリーで流れなかった新しい映像です。5月に発売が発表されると、早速全国から予約がたくさん入りました。みんなドキュメンタリーを見て感動した人たちです。どうして、かえで幼稚園の姿が、こんなにもたくさんの人々の心を動かしたのでしょうか。

かえで幼稚園は、よそにないような特別な活動をしているわけではありません。びっくりするような施設もありません。特別な子だけを集めているわけでは、もちろんありません。ですから、ビデオに映っているのも、子どもががんばっているところ、ケンカしているところ、楽しんでいるところなど、どこの園でもありそうな姿です。

幼稚園の方針も、子どもは遊びながら育つんだ、という単純なものです。そして、そのためにはどんな環境が大切で、私たち（先生）の役割はどんなことかな、と、毎日考えているだけです。

ただ、とても大事なものは、そんな幼稚園のやりかたを、いいと思ってくださるおとうさんやおかあさんがそろっていることです。そのことが、私たちにとっても大きな力を与えてくれます。子どもたちが遊びながら育つ姿を安心しながら見ていただけるからです。先生たちが安心していると、子どもたちも安心して遊ぶことができます。

「安心できる場所」というのが、幼稚園にとって一番大切なことじゃないか、と最近は思っています。安心できるから夢中になれるし、夢中になれるから楽しいし、楽しいから大きくなることができるんだと思います。

そんな、当たり前のことが、案外多くの人の心をとらえたのでしょうか。当たり前のことが大事にされていると、おとなも安心できますからね。

★ DVD つき教材発売される！

巻頭文にも書いたとおり、新しい DVD つき教材「映像で見る 主体的な遊びで育つ子ども～あそんでぼくらは人間になる」が、6月10日に東京の出版社「エイデル研究所」から発売されました。エイデル研究所は「げ・ん・き」という保育誌で知られており、以前にも私の原稿や写真が載ったことがあります。次号の「げ・ん・き」にも、この教材に寄せて書いた私の原稿が載る予定です。

製品は15シーン（計75分）のビデオと、大学の授業や研修会で使うときに参考にさせていただけるテキストがセットになっています。

この教材製作には、広島大学の中坪史典先生や、NHKの「すくすく子育て」でおなじみの玉川大学の大豆生田啓友先生、東京大学の秋田喜代美先生などが大きな力になってくださり、テキストの方も、上の方々をはじめ、保育会を代表するような蒼々たるメンバーが執筆してくださいました。定価は20,000円（税別）です。

「2万円!?高っ!!」と思われるかもしれませんが、大学の先生たちは「安い!」と言っています。こういう教材は数多く売れるものではないので、3万円以上が珍しいのです。今回、宣伝用のチラシを同封します。もし教育関係者などがお知り合いにおられたら、ぜひおすすめください。幼稚園で買うと、ちょっとお安くなります。

副題の「あそんでぼくらは人間になる」は、もちろんかえで幼稚園の歌「太陽とあそぼ」から取られたものです。少し残念なのは、歌を作詞してくださった笠木透さんが、一昨年12月に亡くなられたことです。仏前に送らせていただきました。

かえで幼稚園にとっても、新しい歴史が刻まれましたが、これからも基本を大切にする保育を続けていきたいと思えます。

※このビデオの試写会を行います。次のページの一番下をご覧ください。

★ 集会室改装

保護者の茶話会やサークル活動などでよく使われる2階の集会室を改装しました。床と壁とカーテンが新しくなり、大きなホワイトボードがつけました。より快適になって、ますます人気アップの集会室です。なお、改装費用の一部は、父母の会が負担してくださいました。

★ 卒園生のお子さん

かえで幼稚園の卒園生は、昨年2,000人を超えましたが、卒園生のお子さんも年々増え、今年度は20人にもなりました。中には両親ともかえで幼稚園卒園生というご家族もおられ、大変うれしいことです。なお、卒園生のお子さんは、入園受付も一般より先に行っています。入園料の割引もあります。詳しくは4ページを。

2016年度の幼稚園行事予定

みんなに会えるデー（新1年生対象）：5月19日（木）…終了
卒園生キャンプ：7月27日（水）～28日（木）
運動会：10月2日（日）　　そうさくらんど：11月20日（日）
タイムカプセル掘り出し会（第21期生）：2017年1月3日（火）

卒園生キャンプのおしらせ

卒園生のためのキャンプは、小学校5年生と高校1年生以上の人に参加できます。日程は上記の1泊2日、場所は広島県北広島町です。

卒園生キャンプへの参加率は90%近く、遠くに引っ越したけれど、この日のために広島に帰ってくる人もたくさんいます。ただ、学校の野外活動などと重なって参加できないというケースもあります。そういう人のための特別参加もありますので、下の案内をよく読んでください。

みんなが楽しみにしているキャンプ。みんなで楽しいものにしていきましょう。

- **5年生の人**には全員にくわしい案内と申込書を同封しています。それを見て申しこんでください。
 - **高校1年以上の人**で参加を考えている人は、住所、氏名、学年または年齢を7月1日までにかえで幼稚園に電話、FAX、メールなどで知らせてください。くわしい案内を送ります。それを見てから申し込みをしてください。
 - **5年生の時に学校行事で参加できなかった人**は、特例として翌年、6年生の時に参加できますので、やはり7月1日までにお知らせください。
- 卒園生キャンプは自分の力と責任で参加するものです。楽しさを作り出すのも、あなたがた参加者です。楽しいよ。

タイムカプセル掘り出し会

卒園から15年。第21期生のタイムカプセル掘り出しは、2017年1月3日（火）に行います。12月に幼稚園から案内を出しますので、ぜひ集まってください。

【第21期生とは…1995（平成7）年4月2日～1996（平成8）年4月1日に生まれた人】

ビデオ教材試写会

個人で買うには高いけれど、映像はぜひ見てみたい、という卒園生、保護者のために、下記のとおり「試写会」を行います。ぜひお越しください。

7月30日（土） 13:30～14:30 幼稚園こもれびホール

職員リレーエッセイ（新コーナー）

心地よい時間を共に過ごす

「正月なのに先生方は大変ですね。」と保護者の方からはと言われることもありますが、タイムカプセルの掘り出し会は、職員にとっても楽しみな場になっています。

卒園して15年後のみなさんは一体どんなに成長しているのだろうか？会うまでは色々と思いを膨らませています。掘り出し会は約2時間の場。その中で、みなさんが友だちと話す時の仕草や、振り向く時の体の動かし方、話しをしている時の表情などが、共に時間を過ごす中で、幼稚園時代とどんどん重なっていきます。そして会が終わる頃には、昔の面影に今の姿を重ねて記憶を繋げています。

私は、幼稚園時代のみなさんには、園生活を通じて沢山の思い出を作ってもらいたいと常に願っています。思い出の沢山あるところって、みなさんも心落ち着く場所になっていませんか？幼稚園生活の思い出を心のどこかに蓄えながら大人になってもらいたいと願っています。

その思い出の場に、もう一度、触れてもらうのが掘り出し会。沢山の参加を楽しみにしています。
(みやまのぶあき)

来年度の園児募集

2017 年度の新入園児募集は、次の日程で行います。9月になりましたら、入園案内の配付をはじめますので、詳しくはそちらをご覧ください。ご近所、お知り合いへの声かけ、情報提供もよろしくお願いいたします。

- ・入園説明会（見学会）…9月10日（土）
- ・在園児、卒園生の弟、妹、子どもの願書受付…9月23日（金）から
- ・一般の願書受付…10月1日（土）から

※ 卒園生の弟、妹と、卒園生のお子さんの入園は、一般よりも優先して受け付けています。もちろん卒園から何年後でも大丈夫です。入園料は一般よりも1万円割引となります。

NAVIGATION の送付は、卒園後 15 年間といたします。したがって、第 21 期生につきましては、この号で送付を終わらせていただきます。なお、PDF 版は園のホームページにも掲載いたします。